



El horario de México

Determinar el huso horario que utilizará México ahora que Estados Unidos se niega a retrasar su reloj una hora en invierno será una decisión que deberá tomar el gobierno de México basada en las relaciones con su socio comercial y la salud de su población



#HorarioDeVerano

EL HORARIO DE MÉXICO

Determinar el huso horario que utilizará México ahora que Estados Unidos se niega a retrasar su reloj una hora en invierno será una decisión que deberá tomar el gobierno de México basada en las relaciones con su socio comercial más importante y la salud de su población

POR ERNESTO SANTILLÁN

@esantillan18



La propuesta de los diputados federales de eliminar el horario de verano en México, cuya discusión y análisis están en pausa, desató una ola de dudas y cuestionamientos sobre los beneficios o afectaciones que estas modificaciones podrían traer para los mexicanos.

Para entender los pros y los contras, Reporte Índigo entrevistó al maestro José Perdomo Galicia, especialista en Derecho Administrativo de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle.

El experto en la materia asegura que el tema no es nuevo y el presidente Andrés Manuel López Obrador ha mostrado su inconformidad desde que ocupó la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

“Desde el año 2000 el primer mandatario del país ha insistido en que es un sinsentido y no se cumple con lo que prometían los gobiernos que lo impulsieron, que era el ahorro de electricidad en los hogares mexicanos al ganar una hora más de luz por la tarde”.

De hecho, Andrés Manuel López Obrador ordenó a realizar una serie de estudios a la Secretaría de Energía para comprobar si hay ahorros en la materia, algo que no se ha confirmado.

“Se está haciendo una revisión y lo vamos a analizar a fondo y pronto ya vamos a tener una respuesta para explicarle bien a la gente, porque desde que estábamos nosotros en la oposición hay este malestar en la gente porque no se consultó”.

“Se habló de ahorros, pero no se demostró que realmente se ahorrara en energía eléctrica, ahora queremos ver si existen esos ahorros y exponerlos, dar a conocer si hay ahorros y comparar si existen esos ahorros con daños que se puedan causar por los cambios de hora-

rio”, dijo el titular del Ejecutivo federal durante su conferencia mañanera.

Alinearse con Estados Unidos

El cambio de horario en México se implementó en 1996 con el gobierno del presidente Ernesto Zedillo con la intención de mantener el horario alineado con el de nuestro vecino del norte y principal socio comercial.

Sin embargo, del otro lado de la frontera norte de México, en el Senado de Estados Unidos, se acaba de aprobar la eliminación del horario de invierno bajo el argumento de quedarse con días más luminosos.

De aprobarse también en la Cámara de Representantes, la medida entraría en vigor en noviembre de 2023, por lo que el país gobernado por Joe Biden dejaría de cambiar la hora dos veces por año.

“En su momento se habló de que a México le convenía estar alineado con los tiempos de Estados Unidos Unidos, especialmente para coincidir con el horario en el que se abre la bolsa”, dice el especialista de la Universidad La Salle.

Por este motivo, José Perdomo cuestiona si se respetará la iniciativa del diputado Gerardo Fernández Noroña, la cual propone eliminar el horario de verano, o si más bien se optará por quitar el de invierno, el cual es el que correspondería de manera natural.

Además, el maestro en Derecho Administrativo explica que esta práctica de modificar el horario no se da en todo el mundo.

“En América del norte es muy común y en Europa se aplica en algunos países pero no de forma general, incluso los países que pertenecen a la Unión Europea han sopesado dejar también un solo horario”.

En pro de la salud

Uno de los principales argumentos para apegarse a un solo horario son los efectos que el adelantar o atrasar una hora el reloj generan en muchas personas.

“Razones científicas, de salud y demás sobran, es hora de dejar de agredir a la población en general por beneficiar a unos cuantos”, dijo Noroña.

En Estados Unidos, Marco Rubio, senador republicano por Florida y uno de los principales defensores de la eliminación del horario de invierno, aseguró que “las tardes con más luz harán que las personas sean más productivas, estén más descansadas y felices”.

A pesar de que no existen estudios definitivos que comprueben que un horario sea mejor que otro, se sabe que patologías como la depresión aumentan en regiones en donde las personas están menos expuestas a la luz del sol.

Atender las prioridades



El maestro José Perdomo Galicia, especialista en Derecho Administrativo de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle, dice que aunque el tema del cambio de horario tiene importancia en cuestiones económicas, de integración con otros países e incluso puede beneficiar a la salud de los mexicanos, actualmente los congresistas deberían estar enfocándose en atender temas más importantes.

“Es un debate que no se debe dejar de lado pero no creo que sea algo fundamental en estos momentos. Estamos viviendo una crisis económica, educativa, de inseguridad y de muchas otras a las que creo se les deberían de estar dando prioridad”.

(Eliminar el horario de verano) Es un debate que no se debe dejar de lado pero no creo que sea algo fundamental en estos momentos”

José Perdomo Galicia
Especialista en Derecho Administrativo de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle

El presidente Andrés Manuel López Obrador mostró su inconformidad al horario de verano desde que ocupó la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México

El cambio de horario en México se implementó en 1996 con el gobierno del presidente Ernesto Zedillo con la intención de mantener el horario alineado con Estados Unidos

Mal efecto
Uno de los principales argumentos para mantener un solo horario son los efectos que el adelantar o atrasar una hora el reloj generan en muchas personas